

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 8719.

Subscripcion en Córdoba (Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

SÁBADO 11 DE ENERO DE 1873.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXIV.

Seccion oficial.

Alcaldía primera popular de Córdoba.

Recaudado por arbitrios sobre especies de comer, beber y arder, en el día de la fecha.

Secciones.	Pesetas.	Cénts.
Central.	12	50
Primera.	457	08
Segunda.	163	00
Tercera.	649	43
Cuarta.	250	28
Matadero.	203	82
Total.	2536	11

Córdoba 9 de Enero de 1873.—
Mariano Arroyo.

Obras públicas.

Gastos causados en la construcción de un tramo de cañería que desde la alcubilla existente en la huerta de San Basilio conduce el agua á la fuente pública inmediata.

Jornales 22 1/3.—Materiales 47'50.
—Total importe en pesetas 69'82.

Los materiales invertidos en dichas obras se detallan en la cuenta respectiva, que puedan examinar en esta dependencia cuantas personas lo tengan por conveniente.

Y se publica segun dispone la ley municipal.

Córdoba 9 de Enero de 1873.—
Mariano Arroyo.

Debiendo dar principio en la tarde de este día el ejercicio de tiro al blanco por el primer batallón del regimiento infantería de Gerona, en el sitio nombrado soto de la barca, inmediato al cortijo del Arenal; he dispuesto se haga público por medio de los periódicos locales para evitar cualquier clase de alarma que sus efectos pudieran producir al vecindario.

Córdoba 10 de Enero de 1873.—
Mariano Arroyo.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

—A la Iberia le escriben de Toledo que la partida carlista que se ha presentado en Santa Cruz del Retamar la componen 200 infantes y 50 caballos.

—La Epoca dice que el duque de la Torre declaró á sus amigos, despues de persistir en su negativa á ir á palacio, que ningun obstáculo pondria ni al actual ministerio, ni á otro salido de su seno, ni al que sus amigos los conservadores pudieran formar, con tal que la primera medida fuera tranquilizar á las provincias ultramarinas, eritar las

catástrofes que allí se divisan y dar á la abolición de la esclavitud el sesgo prudente que la gravedad de las circunstancias reclama.

—En las inmediaciones de Santofia, provincia de Santander, se ha presentado una nueva partida carlista, que solo se ocupa en aumentar sus filas con los mozos de los pueblos por donde transita.

—Las tropas para impedir la comunicación entre las partidas de Tarragona y las del Maestrazgo, han cortado el puente de hierro de Tortosa, segun dice la Igualdad.

—Castells y Tristany continúan, dice la Igualdad, bloqueando á Berga, donde se encuentra el coronel Mola y Martinez. La poblacion está aislada por completo de todos los pueblos vecinos, y el telégrafo funciona con mucha irregularidad.

—Dice un colega:

«Las anunciadas medidas sobre el orden público han causado profundísima impresion entre muchos de los radicales, quienes se manifiestan muy poco dispuestos á prestar al gobierno su apoyo en resoluciones, que son los primeros en calificar de imprudentes y temerarias.»

—Se han declarado nulos, por extravío, los billetes de loteria números 10362, 10365, 14343, 14344, 17551 y 17544, correspondientes al sorteo del 10 del actual.

—Se han dictado por el ministerio de Hacienda las reglas que han de observarse para la tramitación de los expedientes gubernativos sobre robo ó sustracción de fondos ó efectos de las dependencias subalternas de rentas, causadas por fuerzas rebeldes.

—Mañana llegará á Vitoria un batallón del regimiento de Guadalajara.

—De Burgos saldrá mañana para Vitoria un batallón de infantería y una seccion de caballería.

—Los sentenciados á presidio por los sucesos del Ferrol, de un día á otro serán conducidos á su destino en el vapor de guerra Cadix, surto en aquel puerto.

—Las facciones Cocala y Ferre, fuerte de 500 hombres, salieron de Pinell á las siete de ayer mañana con dirección á Gandesa.

—Al distrito de Aragon se vá á enviar una fuerza de carabineros del de Valencia para activar la persecucion de carlistas.

—Por personas llegadas hoy de Azcoitia sabemos que el día de Reyes se levantó una partida carlista en el pueblo de Regil, haciendo prisioneros algunos voluntarios de la Libertad de Azpeitia.

—Parece que durante la ausencia del general Moriones se encargará de

la direccion general de caballería el brigadier secretario de la misma.

—Mañana parece que se verificará la reunion de la Liga para leer el manifiesto redactado por el Sr. Ayala.

—No ha sido admitida la dimision que del cargo de mayordomo mayor de palacio tenia presentada el señor conde de Rius.

—El comandante del regimiento de San Quintin, D. Joaquin Leon, ha sido declarado en situacion de reemplazo.

—Dice una carta que los carlistas han ofrecido á las autoridades de Tafalla fijándoles hasta el día 12 el plazo para que les sea entregado el importe de un trimestre de contribucion.

—La Tribuna ha oido que el ministerio pensaba enviar en comision al extranjero á varios generales del partido constitucional.

—Parece que el acto de la recepcion del cadáver del señor duque de Medinaceli para ser trasladado de Paris á Madrid y luego á Medinaceli se verificará con inusitada pompa, asistiendo, además de la nobleza, muchas personas dedicadas á las letras y las artes que siempre merecieron del duque benevolencia y afectuosa acogida.

—Al banquete militar que tendrá lugar el próximo jueves 16 en palacio han sido invitados el ministro de la Guerra, el subsecretario de dicho departamento, el capitán general interino de este distrito, el jefe de estado mayor, el gobernador de la plaza, el general de division Sr. Pampillon, los de brigada Sres. Soria Santa Cruz y Camus, el director subinspector de artillería Sr. Urbina, idem id. de ingenieros Sr. Valdés, el intendente militar del distrito, el auditor de guerra de la capitania general, todos los jefes de los cuerpos é institutos de la guarnicion y comisiones de los mismos.

—Segun informes de un periódico ministerial, en Navarra se organizará un ejército con las tropas que ya operan en el distrito y once batallones más que parece ha convenido el señor ministro de la Guerra en poner á las órdenes del general Moriones.

—Leemos en La Esperanza los siguientes documentos:

1.º de Enero de 1873.

Sr. Director de La Esperanza.
Muy señor mio y estimado amigo: Tengo orden de remitir á V. los documentos adjuntos, con encargo de suplicarle se sirva insertarlos en la mayor brevedad posible, en el periódico de su acertada direccion.

Anuncien VV. oficialmente en La Esperanza, que S. A. R. el infante D. Alfonso ha tomado el mando personal del ejército carlista de Cataluña.

Mande V. cuanto guste á su verdadero amigo y servidor Q. B. S. M.
M. de la Roca.

Hé aquí los documentos:
¡CATALANES!
Desde estas nobles montañas de

Cataluña; sobre esta tierra fecundizada por la sangre de tantos mártires de la santa causa de Dios, de la Patria y del Rey; á la cabeza de los heroicos y sufridos voluntarios que componen el ejército que tengo el noble orgullo de mandar; con los ojos fijos en el cielo, y henchido el corazón de ardiente entusiasmo, me dirijo á vosotros en este día para mi tan fausto, tan grande y tan deseado.

¡CATALANES! La Religion de nuestros padres oprimida; la patria que tanto amamos ultrajada; la sociedad en que hemos nacido próxima á su disolucion; la familia prostituida; nuestra independencia menoscabada; la monarquía legítima, simbolo de la ley y salvaguardia del orden, vilipendiada y proscrita; la propiedad amonazada de muerte; en una palabra, todos los intereses legítimos, todas las grandes aspiraciones, todas las ideas generosas y todos los pensamientos honrados cohibidos en su desenvolvimiento, reclaman hoy nuestro concurso, solicitan nuestro esfuerzo, esperan nuestra cooperacion y exigen nuestro sacrificio.

—Los que en estos supremos instantes no sepan hacer abstraccion de una apatía censurable, de un recelo injustificado, de un egoismo punible, de una susceptibilidad mal comprendida, de una desconfianza peor aconsejada, ó de una pusilanimidad vergonzosa é indigna, no serán hijos de la arrogante y valerosa patria de los Almagáves, sino los frutos podridos de una raza decrepita y caduca, ó los repugnantes engendros de una generacion raquítica y miserable.

¡Catalanes! La hora decisiva ha sonado ya. Acudamos todos al puesto de honor que nuestra conciencia nos intima ocupar: luchemos con fe, con serenidad y con perseverancia; dirijamos nuestros corazones á lo alto: bendigamos el nombre del Señor como los Macabeos, y un éxito feliz coronará nuestra empresa, y los laureles de la victoria orlarán nuestras sienas.

¡Catalanes! Entre mis manos tremola ya enhiesta la santa bandera de la Religion y de la Legitimidad. Venid todos á defenderla conmigo.

—Si alguno alimentara alguna prevención, abandónela; si sintiera algun temor, deséchelo; si le alejara algun agravio, olvídelo; que bajo los anchurosos pliegues del estandarte Real pueden cobijarse todos los sentimientos magnánimos, y vivir felices todos los hombres de bien.

¡Catalanes! Por Dios, por la Patria y por el Rey, haced todos vuestro deber, imitando el ejemplo de los valerosos Voluntarios de este ejército, y vereis que con la ayuda de Dios y la intercesion de la inmaculada Virgen, nuestra patrona, triunfaremos pronto al grito de

¡Viva la Religion!
¡Viva España!
¡Vivan los fueros de Cataluña!
¡Viva Carlos VII!

Cuartel general, Diciembre de 1872.
—El infante, general en jefe del Principado de Cataluña,

Alfonso de Borbon y Austria.

Ejército Real de Cataluña.—Orden general del día 1.º de Enero de 1873.
—¡Generales, jefes, oficiales y voluntarios! Nueve meses han trascurrido ya desde que empuñásteis las armas en defensa de la santa causa de Dios y de la Patria, alzándoos, como siempre que ha llegado á vuestros oídos el soberano llamamiento del Rey.

Vuestros hechos gloriosos, vuestras empresas heroicas y vuestros magnánimos sacrificios, han llenado de esperanza á los verdaderos españoles, y atraído hácia Cataluña la admiracion y las simpatias de todos los hombres de honor.

Descendientes de los esforzados campeones que durante siglos enteros pelearon contra la Herejía, el Islamismo y la Protesta, habeis inaugurado una lucha titánica tambien y desigual contra los monstruosos errores que la impiedad moderna ha producido y desarrollado la Revolucion.

Hijos de los valerosos soldados que vencian en el Bruch ó morian en Gerona, habeis sabido tambien combatir por la independencia de la patria, conquistando los laureles de Arbucias y de los Graus, de Vidrá y de Balaguer.

¡Voluntarios! Vuestra abnegacion no ha sido infecunda, ni estériles vuestros sufrimientos.

Vuestra noble sangre, tan generosamente vertida, está destinada, tal vez, á purificar con su inocencia á esta nacion sublime, mancillada hoy por tantas culpas, profanada por tantas iniquidades y envilecida por tantos crímenes.

—¡Si vosotros militais en las filas del gran ejército de la verdad, la justicia y el honor.

En vosotros están representadas las gloriosas tradiciones de la católica España; y en vuestras manos se hallan su porvenir, su honra y su futura regeneracion.

Grandes son las dificultades que se opondrán á nuestra marcha; inmensos son los obstáculos que será forzoso vencer: pero todos conoceis, por propia experiencia, cuanto pueden la fe y la perseverancia; el heroismo y la virtud.

¡Voluntarios! Hagámonos dignos de la gloriosa mision que se nos ha confiado.

Sed generosos con vuestros enemigos; que aunque extraviados, son hijos tambien de la madre patria y se llaman españoles.

Sed magnánimos en vuestras victorias; y acreditad en las horas de prueba y en los días de desgracia, que vuestras almas, de temple superior, no se rinden ni avasallan bajo el peso del infortunio.

¡Voluntarios! ¡Que el Dios de los ejércitos guie nuestros pasos! ¡Que la Inmaculada Concepcion, nuestra patrona, vele por nosotros!

— 128 —

Las mujeres gritaban ¡viva! los hombres agitaban sus sombreros y si la casa no se hundió al impulso de tan viva demostracion, fué porque la casa estaba muy sólida á pesar de su apariencia ruinosa.

—Inútil es decir que el muro que cubria la puerta que daba paso á la escalera quedó libre, y la carroza avanzó hasta el fondo del patio.

Teresa Badin fué la primera que bajó de la carroza y dió la mano á la otra dama encubierta que penetró tras ella por la puerta de la escalera.

Era esta estrecha y carcomida, y por ella subió Teresa Badin seguida de su compañera.

—A la verdad—dijo esta levantando con cuidado sus ropas, que sin duda podian profanarse con el contacto de tan sucia escalera,—no hablarías mejor á la multitud si hubieras nacido princesa.

Teresa contestó con ingenuidad; —Mi querida señorita, la suerte

— 129 —

se equivoca muchas veces. Quizá estaba encargada de mecer vuestra cuna en un palacio y colocó la mia en una boardilla y la vuestra no sabemos donde, pero ya se aclarará.

La compañera de Teresa tuvo quiza una sonrisa de despecho que no fué aperoibida, gracias al velo que cubria su rostro.

—¡Qué alta vivis!—murmuró.

—Aquí he habitado cinco años,—dijo Teresa.

Y al decir esto la hermosa niña tenia ese tono que los afortunados de la vida adoptan despues de su victoria.

—Hija mia,—dijo su compañera deteniéndose en el tercer piso,—dejadme descansar un poco, me ahogo!

Y despues de tomar aliento prosiguió.

—¡Habeis estudiado el paso que habeis de bailar en nuestra fiesta del juramento?

En lugar de responder, Teresa murmuró:

— 132 —

una obra maestra en sus memorias de la corte Sceaux y de la conspiracion de Cellamare.

Ambiciosa en demasia, servia con un celo algo romántico á una corteisana de corazon mezuquino y espíritu descontentadizo.

Fué desgraciada, por mas que no hizo como el perro de la fábula dejando su presa por una sombra, porque andando el tiempo entregó su blanca mano á un alemán llamado el baron de Staal.

—Mi paso está estudiado,—repuso Teresa contestando á la primera pregunta,—y estoy pronta á bailar delante de todos nuestros conjurados en la selva. Dicen que los versos que habeis hecho para esa fiesta son deliciosos.

Delaunay no respondió.

—Veo que me guardais rencor,—esclamó Teresa,—y será preciso que os pida perdon por haberos tratado con tanta familiaridad.

—¡Pobre niña!—murmuró la Musa,

— 125 —

y la puerta que conducia á la escalera.

Teresa puso su mano en la portezuela y todos pudieron ver aquella mano cargada de sortijas que despedian rayos vivisimos.

—Amigos míos,—dijo,—yo os ruego que nos hagais sitio; si no tendremos que bajar aquí en el barro.

El acento aquel era dulce y armonioso, y Fortuna se sintió conmovido de pies á cabeza.

La multitud, sin embargo, permaneció inmóvil.

—¡Pardiez!—murmuró Fortuna,—¡preciso será hacer entrar en razon á toda esta canalla!

—Amigo,—repuso Pistolin; ¡vos hareis lo que os parezca, yo no me mezclo en este asunto!

Tenia á su perro Leal entre las piernas y aguardaba tranquilo el resultado de todo aquello.

La hermosa Badin se levantó, sacó su rostro fuera de la carroza y contempló sin emocion ninguna el obs-

¡Viva la Religión! ¡Viva España! ¡Viva Carlos VIII! ¡Vivan los Fueros de Cataluña! ¡Abajo el extranjero!

Por los datos autorizados que poseemos, podemos desmentir categóricamente la especie de que los proyectos que el gobierno prepara en favor de la paz pública vayan encaminados contra la liga ni contra los conservadores, ni contra otro partido que aquel que haga exacciones indebidas, incendie, atropelle y cause destrozos y pérdidas a la propiedad particular, a la sombra de cualquier bandera.

Probablemente pasado mañana saldrá de Cádiz para Cuba un vapor-correo extraordinario, conduciendo mil hombres de refuerzo para el ejército de aquella isla.

De un día a otro se recibirán en la casa de moneda de esta capital, para su acuñación, barras de oro por valor de mas de cincuenta millones de reales.

El alcalde de Ponferrada ha participado la reaparición en Sierra-Cabrera de la partida carlista que manda Bernardino Carrero, la cual, a tres leguas de aquella villa, detuvo el correo y tomó la correspondencia oficial.

A unos 18.000 duros asciende, según parece, la suma que se llevarán de Estella los carlistas entre fondos municipales y recaudación para redimir quintos.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 7.—Se ha reunido en casa del señor Thiers la primera subcomisión de la Asamblea.

Se asegura que ha recaído completo acuerdo acerca de la cuestión relativa a la presencia en la Asamblea del presidente de la república. Según dicho acuerdo, el Sr. Thiers no tomará parte en las discusiones de la cámara, si bien se le reserva el derecho de tomar la palabra en circunstancias graves. En este caso, los debates continuarán al día siguiente, pero nunca a presencia del presidente de la república.

Versalles, 7.—Asamblea nacional.—Después de haberse presentado una demanda de interpelación sobre la dimisión del Sr. Bourgoing del cargo de representante de Francia, en el Vaticano, la cámara acuerda aplazar dicho debate para el lunes de la semana próxima.

El ministro Sr. Dufaure dice que el gobierno no se separa ni se separará de la conducta indicada por el señor Thiers en sus últimos discursos.

La segunda subcomisión de la Asamblea ha aceptado en principio el proyecto relativo al establecimiento de una segunda Cámara.

Londres, 6.—El ex-emperador Napoleón sigue mucho mejor. A pesar de que su estado es satisfactorio, en breve será necesario hacerle una nueva operación.

Roma, 7.—El Papa ha recibido hoy una numerosa diputación de Irlanda.

Su Santidad ha encomiado la conducta de los católicos irlandeses y su

constante afecto y adhesión al pontificado.

Hablando luego de las persecuciones de la Iglesia, ha dicho: «Siempre defenderé los derechos de Dios y de su Iglesia.»

El Papa ha recibido después una diputación de la juventud católica de Italia. Contestando al mensaje que le han dirigido, S. S. ha manifestado que es preciso combatir la impiedad sin temor alguno y por todos los medios.

«Aunque la Iglesia es siempre combatida, ha dicho, siempre sale victoriosa de sus enemigos.»

Ha terminado diciendo que él implora la misericordia divina a favor de Italia.

El obispo de Orleans, Mons. Dupanloup, va a interponer en el Parlamento francés sobre los motivos de la dimisión del Sr. Bourgoing, representante que era de Francia cerca del gobierno de la Santa Sede. Con este motivo monseñor Dupanloup tratará extensamente la cuestión romana.

El gobierno holandés ha propuesto a las Cámaras que declaren la separación de la Iglesia y del Estado. Algunos radicales franceses van a proponer lo mismo en el Parlamento de la nación vecina.

CORDOBA.

Malas mañanas.—Cuando habla Presidencias, cuidaban que con decoro—se estuviera en el teatro—sin fumar ni armar jolgorio;—mas si aquellas sucumbieron—y se cambiaron de modo—que solo algun empleado—tiene allí buen acomodo,—deberían dejar costumbres—que se han perdido bien pronto. Con puro y con papelillo—todos fuman sin estorbo,—cual si empleados no hubiera—ó fueran estos sin ojos.

Las señoras se desmayan—sin ver a su mal socorro,—y la atmósfera se carga,—y se envenena de modo,—que lágrimas una a una destilan sus bellos ojos,—y la garganta produce—sonidos tristes y roncacos.—Y entre llantos y entre toses,—y desmayos y sofocos,—a la escena no se mira—ni se encuentra allí reposo.—¿Para qué son los pasillos,—aunque estrechos y algo cortos,—que tiene aquel coliseo?—Fumen por allí los mozos—y los viejos, ya que el vicio—pueden aguantar tan poco.

Liga de contribuyentes.—Mañana a las doce del día tendrá lugar en el salón alto del café del Gran Capitan la junta general de esta Asociación, para la discusión y aprobación definitiva del reglamento de la misma.

El vigía.—Ayer pregunté a las gentes—¿qué había? Y me respondieron:—«Mucho está dando que hacer—el sétimo mandamiento.»

Mambri.—La zarzuela de este título, que es sin duda la que mas aplausos ha merecido en su género, se estrenó esta noche en el teatro principal. Dadas las condiciones de los artistas que se han encargado de su desempeño, creemos que los que asistan han de pasar muy buen rato.

Registro civil.—Según los datos que en otro lugar publicamos hoy, se ha hecho en el Juzgado municipal del distrito de la derecha de esta capi-

tal en los dos años últimos mas de cinco inscripciones cada día. Difícil es cubrir todas las atenciones que pesan hoy sobre estos juzgados.

Empleados.—Parece que el no haberse mejorado el piso de la calle del Conde de Gondomar tiene por causa el deseo del Ayuntamiento de poner adoquinado en ella tan luego como se lleve a efecto el derribo de la casa que forma esquina con la calle del Gran Capitan.

Circo gallístico.—Mañana habrá gran competencia en las riñas, la cual será sin duda una buena noticia para los aficionados a luchas de gallos ingleses.

Sicut avis.—En la última hora del DIARIO de ayer verían nuestros lectores la noticia de la muerte de Napoleón y del presidente de Bolivia. Así pasan las humanas grandezas.

Se fué.—Rafael Vallejo, de edad de catorce años, desapareció de su casa calle Alfaro número cincuenta y siete, y desde el último día del año anterior no setiene noticia de su paradero. La autoridad entiende ya en ello.

Datos.—En el distrito de la derecha de esta capital murieron en mil ochocientos setenta y uno mil noventa y tres personas y nacieron ochocientos veinte y ocho. En mil ochocientos setenta y dos murieron setecientos setenta y seis y nacieron mil ciento cincuenta. El resultado de ambos años ha sido aumentarse la población en cinco aumente.

Condecoración.—Ha sido agraciado con una encomienda de la real orden americana de Isabel la Católica nuestro estimado amigo D. Agustín Villar y Gonzalez, al que damos la mas cordial enhorabuena.

Establecimiento.—La casa de socorro que el distinguido profesor señor Gimenez Serrano ha establecido en la calle de San Pablo, está prestando señalados servicios. Hace tiempo que ventamos echando de menos en Córdoba los establecimientos de esta clase, y por eso pensamos dedicar a este en uno de los próximos números nuestra preferente atención.

Algodón.—En el número ciento ochenta del periódico oficial de esta provincia se publica el pliego de condiciones para la subasta de tela de algodón destinada a sábanas de utensilios.

Caballerías.—El cuatro del corriente perdieron pié tres yeguas y una potranca en la dehesa de Cuevas bajas.

Máquinas.—Acaba de llegar a esta capital un representante de la acreditada fábrica de máquinas de coser establecida en Madrid, con un gran surtido de máquinas de pié y a mano. El crédito justo de que disfruta esta casa, que es la establecida en el número treinta y cuatro de la calle de Espoz y Mina, nos escusa todo elogio; pero como esto interesa mucho a nuestros lectores y especialmente a nuestras lectoras, no debemos dejar de decirles que hay máquinas para todos los gustos y a precios muy económicos, de doscientos reales para arriba, y que se pueden dirigir para adquirir las a la fonda de Madrid, en la calle del Conde de Gondomar, y es seguro que les agrada- rá la visita.

Minas.—Se han pasado al señor Ingeniero jefe de minas para que se

demarquen los expedientes de las minas Ntra. Sra. de las Mercedes, Santa Isabel, Edita y el Águila, del término de Santa Eufemia; San Perfecto, del de Valsequillo, y los titulados Santa Teresa y la Concepción, de esta capital.

Malum signum.—Se ha mandado indagar el paradero en esta capital de un potro y de una yegua castaña, que por lo visto los ha perdido el dueño contra su voluntad.

Trayecto.—Hemos oído quejarse a muchas personas de la molestia que sufren los que se apean de los carruajes de Lucena para entrar en la estación, pues necesitan ir con zancos, y llaman con este motivo la atención del Ayuntamiento de Aguilar.

Vista.—El diez y seis del corriente verá en alzada la Comisión provincial y en sesión pública un expediente formado sobre imposición de arbitrios del Ayuntamiento de Guadalcazar.

Trilebias.—Días pasados se quejaba un colega de que no se encendiese luz en la sala de descanso de la estación de Montilla, ni aún en la media hora antes de la llegada del tren.

No pasan los perritos.—Leamos en El Guardian de Gibraltar:—Mozo, ¿qué debo?—Trece cuartos, señorito.—¿Toma.—¿Pero qué me dá usted aquí?—¡Hombre! ya lo véis. Medio real, dos piezas de a cuarto, una de a dos cuartos, una de veinte y cinco milésimas, dos de las que entran quinientas mil en kilogramo, un ochavo fernandino, otro marroquí, una pieza de dos céntimos de peseta, una media décima y para completar la cantidad un sello de cuarto de milésima de peseta.—Y ¿a donde voy yo con esto?—A cualquier parte, menos a Gibraltar, porque el gobierno inglés ha prohibido que circule toda la moneda revolucionaria española.

Cédula.—Se ha declarado nula la cédula expedida con el número sesenta y nueve en Nueva Carteya en diez y nueve de Diciembre último, por haber sufrido extravío.

Administración del Matadero y carnicerías.

Semana del 2 de Enero de 1873.

Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta Administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la bolsa de Quiebras.

Table with columns: Reses degolladas, Su peso, Libras. Rows include 24 cabezas de ganado vacuno, 173 idem de lanar y cabrio, Total consumo, and Movimiento de la bolsa de quiebras.

Movimiento de la bolsa de quiebras. Rs. mrs

Existencia a fin de la semana anterior. 2,375 8

Suplemento hecho en la presente. 339 18

Existencia que resulta para la entrante. 2,035 24

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 10 de Enero de 1873.—El Administrador, José María Barbudo.

Se celebra en la Santa Iglesia parroquial de San Pedro por el descanso de el alma de el M. I. Sr. D. Fernando Aguayo y Bernuy, Marqués que fué de Villaverde (q. s. g. h.), el día 12 del corriente. Los señores Sacerdotes que gusten concurrir a celebrar el Santo Sacrificio de la Misa aplicándola por el alma del señor finado, podrán hacerlo en dicha parroquia desde las 8 a las 12 de la mañana de dicho día, y recibirán el estipendio de 10 reales.

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa el día trece del corriente, en la Iglesia del excovento de San Francisco, por el alma del Sr. D. Andrés de la Oliva (q. s. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

—Hoy.—San Higinio, papa y mártir.

—Jubiléo circular.—En la parroquia de San Nicolás de la Villa, por doña Josefa y doña María de Jesus Padura, en sufragio de su señor padre don Domingo Padura y Koops.

—Mañana se celebrará Misa y Comunión para las Hijas de la Purísima en la Iglesia del convento de Santa Ana, a las ocho y media, y por la tarde a las tres y media tendrán lugar los ejercicios de costumbre.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—La zarzuela en un acto, El Vizconde.—Primera representación de la zarzuela nueva en dos actos, Mambri.—A las ocho.—Entrada al piso bajo, 3 rs.—Idem al alto, 2.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.—La zarzuela en un acto, El hombre es débil.—La zarzuela nueva en esta capital, Bra yo!—La zarzuela en un acto, Tocar el violon.—A las 8.—A 3 rs.

NOTA.—Pudiendo necesitar la Empresa del Teatro del Recreo coristas de ambos sexos para funciones determinadas, los que deseen tomar parte en este caso podrán avistarse con el maestro director señor Nieto, para su ajuste y condiciones.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 9 de Enero de 1873

Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

Anoche hubo en esta corte algo de alarma, promovida por las medidas de precaución que adoptó el gobierno. A las nueve llamó el presidente del Consejo de Ministros al Gobernador civil

táculo amenazador que le cerraba el paso.

Este nuevo movimiento dejó descubierta un collar de esmeraldas que adornaba su cuello alabastrino.

Lleva encima un capital,—murmuró la sardinera que hasta entonces había llevado la voz;—¡y el bribón de su padre no nos paga!

Estas palabras fueron acogidas con un sordo murmullo.

Teresa Badin sentóse tranquilamente otra vez y levantó las esmeraldas que caían sobre su corpiño para sacar del pecho un pequeño porta-monedas de oro esmaltado.

—Acercas, buena madre,—esclamó dirigiéndose a la pescadera.

—La mujer obedeció.

—Comprendo,—le dijo Teresa,—que todos los que aquí estais teneis que reclamar algo de mi padre ó de mí.

—Lo adivináis,—dijo aquella mujer;—todos los que aquí estais, somos acreedores vuestros por valor lo menos de setecientos escudos.

cierran provechosas enseñanzas, y vos que sois aficionada a versos, fijaos en la del perro poeta que deja su presa por una sombra.

—Hija mía,—repuso la encobertera,—este no es buen sitio para hablar.

Teresa se volvió y estrechando las manos de su compañera, murmuró:

—Mlle. Delaunay, bien sé que sois superior a mí por la cuna y por el talento, pero a veces de quién menos se espera se recibe un buen consejo. Si mis palabras os hacen reflexionar, ahora que todavía es tiempo, no me pesará haber lastimado un poco vuestro orgullo.

Y dicho esto, subió lentamente la escalera.

Parece que la hermana de Apolo, la Musa, la que hemos visto viajando con el nombre de la Francesa, era Mlle. de Delaunay, dama de la duquesa de Maine, poetisa de gran mérito y presista que nos ha dejado

—Sois joven y linda; no hay en Francia poetisa mas inspirada que vos, y conozco un caballero de alto rango que tendria a dicha dar su mano a la hermana de Apolo.

—¿Por qué me decís eso,—murmuró con marcado desden la encobertera.

—Porque os quiero de veras,—murmuró Teresa;—no hay tanta diferencia como creéis entre la hija de un pobre caballero al servicio de una princesa desgraciada y la hija de un violencello de la Ópera y bailarina.

—Yo no he dicho...

—Lo habeis pensado por lo menos. Creéis hacerme un gran honor al subir en mi carroze, porque, aunque buena, sois orgullosa, y mirais al noble caballero de quien yo os hablaba con desden, porque soñais en un príncipe, pero estos tienen fama de ingratos; además, nuestra princesa sigue un camino que suele conducir a la Bastilla. Mi querida señorita, las fábulas de la Fontaine en-

Teresa tomó de su porta-monedas dos bonos, uno de mil libras y otro de quinientas.

—Buena madre,—le dijo,—os conozco; he ido muchas veces a vuestro puesto del muelle a comprar cuatro sueldos de sardinias.

—La vendedora del muelle lanzó una catejada y exclamó con indecible lenia:—¿Por qué no vais ahora con vuestros sortijas y vuestro collar de esmeraldas?

—Aquí teneis dos mil quinientas libras,—esclamó Teresa.—¿Queréis encargarnos de hacer el reparto entre todos estos acreedores míos?

—¿Y os devolveré el resto?—preguntó la pescadera.

—No por cierto. Emplead en beber a la salud de mi padre Guillermo Badin, que, a Dios gracias, va a ser hombre de importancia.

Nada hay tan impreionable como la multitud. Aquele tenia ya lágrimas en los ojos.

Capitan general, y les ordenó que concentraran las fuerzas y redoblaran la vigilancia. Así lo verificaron, y las tiendas se cerraron mas pronto de lo regular al ver que se habían retirado de las orillas las parejas de orden público.

Parece que el origen de esta alarma es una falsa denuncia, por lo visto, que hicieron al Sr. Ruiz Zorrilla, quien creyó no sabíamos fundado en que, por este motivo corrieron a última hora voces muy alarmantes, como, el que las tropas que estaban dispuestas a salir para combatir la facción al mando del general Moriones, en unión de otras trataban de sublevarse, no sabemos con que bandera.

Creemos con algunos datos, que todo fué una pura invención nacida de la tertulia de la calle de Carretas.

Hoy, como es consiguiente, se han hecho mil comentarios, y siguen estallando los rumores de trastornos. Sin que nosotros neguemos que la situación es grave, es de tal naturaleza semejante gravedad que no creemos que sea un motín lo que pueda ocurrir.

En el partido conservador reina una gran disidencia; cada uno tira para sí al Duque de la Torre, y así le traen y le llevan. Esto depende de que este partido no se ha constituido bajo sólidas bases, puesto que no es posible, y por el contrario muy absurdo que un partido político tenga tres jefes, y de aquí resulta que cada fracción reconoce solo al suyo.

Cada periódico hace decir al Duque de la Torre lo que le conviene, y en tanto que uno anuncia que el general Serrano no volverá a ser ministro de D. Amadeo, otro dice que este hombre político aconseja a sus amigos que acepten el poder si son llamados.

Háblase con este motivo de una reunión general, en la que se acordará la conducta que se ha de seguir y se designará ó mas bien se elegirá el jefe del partido. Difícil nos parece que esto se verifique, á no ser que todos los hombres que quieran y tengan en algo á su partido, olviden todas las rencillas y disidencias y se unan para atravesar esta gran crisis que se prepara y por la que hemos de pasar. Si esto no se hace, llegaremos á lo que no

queramos nadie, pero que en ello nos veremos envueltos.

Las noticias de hoy son poco pacíficas.

Los carlistas continúan organizando sus huestes, y aun no ha empezado la persecución por las tropas en Navarra y en las Provincias Vascongadas.

Hasta ahora el general Gaminda nada adelanta en Cataluña. Parece que aun no tiene todas las fuerzas que necesita.

El correspondiente.

Segun anuncia la Gaceta del 9 al frente de su parte oficial, no aparece de los últimos partes recibidos en el ministerio de la Guerra, que haya habido ningun encuentro de las tropas con las facciones carlistas.

La Gaceta del 9 publica el decreto que hemos anunciado, concediendo á D. Alonso Jimenez y Cantero el título de marqués de la Granja de San Saturnino.

Por decretos del ministerio de Gracia y Justicia se declara cesante á D. Luciano Boada y Valladolid, fiscal de la audiencia de esta corte, nombrándole en comision magistrado de la misma; se promueve á la plaza de fiscal vacante por cesacion del anterior á D. Diego Moreno de la Riva, que sirve igual cargo en la de Zaragoza; y se traslada á D. Francisco Ibañez y Brotons, juez de primera instancia de Dolores, de ascenso, en la provincia de Alicante, al juzgado de Manacor, de igual categoria en las islas Baleares.

Publica el periódico oficial los decretos del ministerio de la Guerra nombrando general en jefe del ejército de las Provincias Vascongadas y Navarra, que se denominará ejército del Norte, al teniente general D. Domingo Moriones y Murillo, conservando el cargo de director general del caballería; promoviendo á brigadieres á los coroneles D. Fernando Suarez Villanaderna, del regimiento suabaria de la Reina, segundo de coraceros; D. Pedro Gomez de Mederuela, comandante del cuerpo de Estado mayor, y D. Indalecio Lopez y Donato, teniente coronel de ingenieros, oficial de la clase de segundos del

ministerio de la Guerra, y nombrando oficial de la clase de primeros de dicho ministerio al brigadier D. Indalecio Lopez y Donato, y de la de segundos al que lo es de la de terceros D. José de Olafleta y Boves, coronel de infantería.

Se ha concedido por decreto de 8 del actual, al Sr. Charles Scott Stokes, representante de la compañía The India Rubber Gutta percha and telegraph Works de Londres, concesionario del cable de Inglaterra á Bilbao, permiso para establecer una línea telegráfica terrestre desde este último punto á Madrid, como prolongacion directa del espresado cable.

Por la direccion general de Contribuciones se ha dirigido una circular á las administraciones económicas de provincias, ordenándolas pongan en vigor inmediatamente las disposiciones que contiene la ley aprobada del presupuesto de ingresos, en la parte relativa á la imposicion y cobranza de la contribucion industrial.

En virtud de decretos de 3 del actual, que publica la Gaceta, se ha concedido la gran cruz de Maria Victoria á los inspectores generales del cuerpo de ingenieros de Minas, D. Manuel Fernandez de Castro y D. Luis de la Escosura.

De La Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

Una partida carlista que entró ayer en Orozco, Vizcaya, secuestró al juez, fiscal, secretario municipal y alcalde popular de aquella localidad, exigiendo por su rescate una crecida suma.

Segun parte del inspector de vigilancia de Alsásua, una columna de 120 carabineros al mando del comandante Castilla batió ayer á la facción en la carretera de Estella y túnel de Lizarraga, causándola grandes pérdidas y haciendo prisionero al jefe que la mandaba.

Una partida carlista que entró ayer en un pueblo de la provincia de Vizcaya, exigió 6000 rs.; no pudiendo hacerlos efectivos, se llevaron al depositario de los fondos provinciales.

Este á los pocos momentos pudo alcanzar la libertad, gracias á los ruegos de algunos vecinos de la localidad que se acercaron á cabecilla, conocido por el Jesuita. Al tener noticia de la aproximacion de tropas, la partida tomó la direccion de Hermúa y Elorrio.

La postergacion en que se hallan los infelices maestros de instruccion primaria en la mayor parte de los pueblos, ha hecho necesaria una enérgica circular del señor ministro de Fomento á los gobernadores, fecha 1.º del corriente, mandándoles que recomienden y prescriban á los ayuntamientos, diputaciones y justas provinciales la obligacion ineludible en que están de atender religiosamente, aunque á costa de algunos sacrificios, al pago de los maestros de niños y niñas en sus respectivas localidades; que cuando ni el consejo ni la amonestacion fuesen bastantes, recurran á los medios coercitivos y legales que juzguen mas adecuados al objeto; y si aun estos no fuesen suficientes, saquen al público los nombres de los que así prescindan de obligaciones tan sagradas.

A las cuatro de la tarde de hoy se ha recibido el importantísimo telegrama siguiente:

Londres, 9.

El emperador Napoleon ha fallecido hoy por la mañana.

En carta que desde Pamplona dirigen á un colega se asegura que los carlistas han exigido al ayuntamiento 12000 duros, so pena de privar de aguas potables á la poblacion.

El diario republicano el Pueblo ha oido algo sobre el aplazamiento de las reformas ultramarinas, por el cuidado y la atencion naturales que ha de tener el gobierno en acudir con prediccion á sofocar el movimiento carlista.

Los republicanos estaban hoy muy disgustados, dice anoche la Epoca, de la noticia de que en Cataluña los carlistas habia fusilado á algunos de aquellos. La guerra, que empezó por interceptar las comunicaciones, que ha seguido pesando sobre el país, se hace ahora de esterminio.

Una carta de Barcelona escrita el 4 del corriente, entre otras cosas dice lo que sigue: «Hoy se han recibido no-

tuicias de Puerto-Rico y Cádiz por el telégrafo, que han causado profunda sensacion en el comercio. La casa de Vifias recibió de sus comitentes de aquella isla órdenes terminantes de aquellas islas por telegrama para que suspendiese toda clase de remesas de géneros, víveres, etc., porque se habia apoderado del comercio de la isla con motivo de la proyectada reforma tal terror pánico, que la prudencia aconsejaba la suspension de todas las operaciones mercantiles. En Cádiz habia corrido el rumor de que se suspendia la salida de los buques para las Antillas, hasta ver el efecto que en ellas produce el anuncio de tales reformas.»

Continúa la huelga de maquinistas en el ferro-carril del Norte.

El estado mayor del general en jefe del ejército del Norte se compone de un brigadier jefe, dos tenientes coroneles, cuatro comandantes, trece capitanes y siete tenientes.

Se ha confirmado la noticia que dimos hace dias de que el Sr. D. Cirilo Alvarez, presidente del tribunal Supremo de Justicia, ha hecho renuncia del Toison de oro y de la gran cruz de Carlos III.

El general Hoyos ha hecho renuncia de su título de marqués de Zorzoza y de sus condecoraciones sujetas al impuesto últimamente votado por las Cortes, título y condecoraciones que recibió en premio de grandes servicios hechos á la patria.

El teniente general y ex-ministro de la Guerra, Sr. Rey, ha enviado al gobierno la renuncia de las grandes cruces y encomiendas españolas sujetas al nuevo impuesto que obtuvo por méritos en su larga carrera.

Un periódico de Bilbao dice que el cabecilla Goiriena ha cobrado en los pueblos de Bermeo, Mundaca, Buituria, Nachitua, Elanchove y Guernica cantidades que suman 95006 rs.

La Epoca espera que el gobierno, que ha caído á la opinion en el impuesto sobre cruces, no dejará de respetarla en la cuestion de ultramar, evitando serios conflictos.

Córdoba.—1873.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA. San Fernando 34 y Letrados 18.

SECCION GOBIERNALE

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 9. Consolidado, 24,00. Deuda del personal 60,00. Bonos, 73,53. Acciones del Banco de España, 181,50.

Córdoba.

Trigo de 35 á 37. Cebada, de 25 á 26. Habas de 28 á 30. Garbanzos, de 50 á 50. Escaba de 15 á 16. Aceite añejo en los molinos, á 34. Idem id. en la ciudad, de 35 á 40. Id. fresco en los molinos á 30. Id. en la ciudad de 36 á 37. Maiz de 35 á 37. Albarjones 35 á 38. Alpiste de 56 á 60. Carne de vaca á 42 cuartoslibra. Id. de cordero á 28. Jabon blando, á 16 cuartoslibra.

Sevilla.

En la Alhóndiga.—Trigo de 40 á 44. Cebada de 23 á 24. Habas de 33 á 34. Aceite de 34 á 34 3/4.

PERNEO.

Existencia del dia 7 1467.—Entrados el 8 2.—Total 1469.—Vendidos 107.—Quedan para el 9 dia 1362.—Precios: de 35 á 0 á 37 0/0 cuartos libra.

Málaga.

Trigo de 37 á 45. Cebada de 24 á 29. Habas de 35 á 40. Aceite de 38 á 40.

Granada.

Trigo de 36 á 42. Cebada de 26 á 27. Habas de 34 á 37.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid.

Habrán un solo tren que conduce el correo: saldrá de Córdoba á las 3 de la madrugada y llegará á Madrid á las 11 de la noche. De

Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 5 y 45 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 1 y 2 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 y 25 de la mañana y llega á Córdoba á las 42 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 y 10 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 6 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 y 45 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 11 y 45 minutos de la noche. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercer tren sale de Córdoba á las 5 de la tarde y llega á Sevilla á las 14 y 18 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 9 de la noche y llega á Córdoba á las 1 y 40 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs.

El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 3 y 50 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 6 y 50 de la misma. De Málaga sale á las 8 de la mañana, y llega á Córdoba á las 2 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3 de la tarde, y llega á Málaga á las 9 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 8 y 20 minutos de la noche, y llega á Córdoba á las 2 y 20 minutos de la mañana.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprende entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorchon y de Ciudad-

Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será á las once de la noche.

La administracion, á cargo de los señores Viguera hermanos, se halla establecida calle del Ayuntamiento 13. Precios de asientos convencionales:

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquís, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes de la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA.

Bujalance.—Francisco Bensala. Abora.—Juan Espejo.

Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Real.

POSADA DE LA PULLA.

Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan.—Francisco Guadiz. Hinojosa.—Francisco Gonzalez. Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Recendo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADRELA.

Lucena.—Julian de Alba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Maden.—Ildefonso R. José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Baena.—Andrés Rabadan. Villafranca.—Manuel Adamuz.

POSADA DEL POTRO.

Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambla.—Andrés Antonio Aguilera. Ecija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles. Osuna.—Juan Garcia Villata.

PARADOR DEL TORO.

San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cabete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rueda. Obeso.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez.—José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL.

Villafranca.—Juan Mises y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la pescoadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado. POSADA NUEVA DE SANTA PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz.

POSADA DE SAN ANDRÉS.

Villa del Rio.—Pedro Moyano. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamuz.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que poner un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la Peninsula é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Además de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados.—Además del franqueo un sello de 600 milésimas de escudo.

Para las islas Filipinas.—Un sello de 10 milésimas de escudo por cada diez gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 20 milésimas de escudo por cada 16 gramos.

FONDA Y RESTAURANT DEL ORIENTE, SITUADA EN EL PASEO DE LA VICTORIA, CORDOBA.

Este nuevo establecimiento, dirigido por M. Julio Raynaud, se propone complacer á las personas que lo honran con su asistencia: en el se da un esmerado trato, tanto en las confecciones de la comida, que se hace por el arte francés y español, cuanto en la asistencia del hospedaje y en las habitaciones.

A cualquier hora del dia y de la noche se sirven comidas por cubiertos y por raciones en dicha fonda hay licuores y vinos extranjeros y del país. Tambien se hacen encargos para fuera de la casa.

Nota. Se reciben abonos desde 320 rs. arriba mensuales.

Compendio clínico médico-quirúrgico para uso de los ministrantes y practicantes, por D. Félix Tejada y España, Doctor en Medicina y Cirujía y director de El Génio Médico Quirúrgico. Acaba de terminarse este libro que consta de más de 700 páginas. Se vende en la Librería del DIARIO DE CORDOBA á 44 rs.

A los que se suscriben á EL GENIO por un semestre, que son 30 rs., se les hace una peseta de rebaja, regalándoles además un curioso y útil formulario que se ha publicado este año en el mismo periódico.

Libros de medicina, cirugía y farmacia.

En la librería del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34, se acaban de recibir las últimas ediciones de las obras siguientes:

- Patología general por Chomel. 28
Tratado completo de cirugía 6 de patología y clínica quirúrgicas por Chelins, 2 tomos y atlas. 68
Anatomía descriptiva por Jamain, un tomo encuadernado en tela. 66
Tratado elemental de las enfermedades de la mujer por Fabre y Dilluc. 36
Tratado de las enfermedades venéreas por Vidal de Caris. 42
Guía Clínica o Manual del Diagnóstico médico por Racle. 19
Tratado de Anatomía quirúrgica por Malgaigne, 2 tomos. 58
Manual de medicina operatoria, por Malgaigne, 2 tomos. 46
De la salud de los niños, por D. D. de la V. y O. 7
Tratado completo de Patología interna y terapéutica por F. de Niemeyer, 4 tomos. 86
Manual de Patología y de Clínica quirúrgicas por el Dr. A. Font, 2 tomos. 76
Tratado elemental y práctico, de Patología interna por A. Grisolle 4 tomos. 84
Guía práctico de los partos, por Lucia y Peard. 24
Tratado práctico de los partos por J. Moreau, con atlas. 48
Clínica médica del Hotel-Dieu de París por A. Trousseau, 4 tomos. 140
Historia de la medicina desde su origen hasta el siglo XIX por D. Pablo Villanueva. 49
Compendio de Terapéutica general y material médica por Alonso y Rodríguez. Un tomo de mas de 500 páginas. 32
Elementos de Fisiología, por Herrmann, con grabados. 40
Manual de Patología médica ó interna, por Alonso Rodríguez. 48
Elementos de materia farmacéutica mineral, animal y vegetal, por Gomez Panto, 2 tomos con mas de 1.400 páginas. 80
Formulario oficial y magistral internacional, que contiene mas de cuatro mil fórmulas, por Jessnel. 40
Manual del Estudiante de medicina ó resumen de todas las asignaturas que se exigen para optar al título de licenciado en dicha facultad por D. Miguel Baldivieso, edicion con grabados. 54
Anatomía patológica general y aplicada por Ch. Flouel, en tela. 46
Manual de Patología y de Clínica médicas por A. Tardieu, en tela. 42
Tratado de Anatomía topográfica médico-quirúrgica por Petrequin. 44
Higiene del matrimonio por Monlau. 36
De la salud de los casados por Seraine, en tela. 47
Higiene privada y pública por Carlos Londe, 2 tomos. 56
Higiene pública por Levy. 17
Química general por Casares, 2 tomos. 38
Química inorgánica por Saez y Palacio, 2 tomos, tela. 408
Tratado elemental de Química por Troost, con láminas. 48
Tratado de Física por Ganot, edicion de París, en español y con grabados. 48
Y en general se encontrará un completo surtido de todas las obras de medicina, cirugía y farmacia en dicha librería del DIARIO DE CORDOBA, en donde se continuarán recibiendo todas las nuevas obras que se publicuen.

La Candela de S. Juan, novela histórica por D. Manuel Fernandez y Gonzalez. Acaba de recibirse en la Librería del DIARIO este precioso libro, verdadera obra de mérito, que ningun aficionado a las bellas letras querrá dejar de leer. Su precio encuadernada a la rústica es solamente CUATRO REALES, precio fabulosamente barato y con el cual ningun libro puede competir.

Facturas de cupones de renta perpetua del 3 por 100. Se hallan de venta en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. El del cortijo de Fuente Vieja, situado en la campiña término de Santa E. con 200 fanegas de tierra de tercio, y la mayor parte de las casas de dicho cortijo de pie de hato, para desde 1.º de Enero de 1874. En la Secretaría del Excmo. Sr. conde de Gavia se tratará de su precio y condiciones. 12-4

KENNISA. QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS. Como preservativo, ejerce su acción purificando las encías y los huesos del SARNO, producto de la descomposición de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal. Con su uso se precaban todas las enfermedades de la boca. El dilatado período de existencia de este específico, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciada recomendación, su mas justificado elogio. Depósito gen. en España: I. Ferrer y C.ª, Montera 51 pral., Madrid.

En Córdoba, don Braulio Tiarño, y Farmacia de don Francisco Avilés. Aviso. Se alquilan carruajes para dentro y fuera de la población, á precios sumamente arreglados. Tambien los hay para el ferrocarril, todos los dias á las horas de entrada y salida de los trenes, frente á los Dolores ó sea Plazuela de Capuchinos.

Venta. La de una casa en la calle de Almonas número 5. 6-5
Vinagre. Se vende superior en el Marmol de Bañuelos número 4 á 46 reales arroba.

Dinero. La persona que necesite tomar algunas cantidades á préstamo podrá avistarse con D. Carlos Barberini, que vive en la calle del Duque de la Victoria, antes Huevos, núm. 4, que las facilitará en buenas condiciones y á un tipo arreglado.

HIERRO QUEVENNE. Aprobado por la Academia de Medicina de París. Autorizado por Circular especial del Ministro. El HIERRO QUEVENNE se emplea en todos los casos en que los ferruginos están indicados: no emgreena la dentadura; es la preparación ferruginosa mas activa, mas agradable y mas económica; basta con frecuencia un frasco para curar un clorosis. La experiencia me ha demostrado que ninguna preparación ferruginosa es mejor tolerada que el HIERRO QUEVENNE, sin salir de los límites de las dosis muy moderadas. BOUCHARDAT, Anuario de terapéutica, 1863. El HIERRO QUEVENNE se vende en frascos de 40 CENTIG. 100 medidas á 50 200 gragas á 100 300 gragas á 150

Depósito general en España: I. Ferrer y compañía, Montera, 51, principal, Madrid. En Córdoba L. de Cañas, Concepción 32.-D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Gonzaga, 6 Tinto de San Miguel número 14. Informar en la Librería de este periódico.

Monte de Piedad. ANUNCIO. Las subastas de ropas y alhajas correspondientes á los empeños del mes de Mayo de 1872, se efectuarán respectivamente en los dias 13 y 20 del actual mes de Enero á las once de la mañana lo que se anuncia para conocimiento de los interesados y del público.

Barato. En la calle de Almonas número 6, casa del linero, hay un bonito surtido de enjeres de hilo y algodón, á precios sumamente arreglados. 6-4

Don Ramon Rojas, cirujano dentista.

Dentaduras completas en oro y combinación de eschout, color de rosa, las mas bonitas que hasta ahora se han conocido y fuertes, 3000 reales.

Id. en oro 2000 rs. Id. en platino 1500 rs. Id. en cauchón 1000 rs. Un diente en oro 60 rs. En platino 40. Muelas para poder comer con ellas, 60 reales. Id. de platino 40 rs. Todo por el sistema americano. Limpieza en la dentadura desde 10 rs. hasta 20.

Las extracciones de muelas ó raíz bien sacada, sin molestar, desde 4 rs. hasta 20. Las operaciones difíciles á precios convencionales: en casa de las Marquitas. 8-3

Colocacion. En la librería de este periódico se necesitan dos jóvenes que sepan leer y escribir.

Arrendamiento. El del cortijo del Romeral, con 20 fanegas y cinco celemines de tercio, en el término de la Rambla. En la contaduría de la casa del I. Sr. Conde de Torres Cabrera se facilitarán los antecedentes que se deseen. 6-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando número 135. Informarán del precio y condiciones en la librería de este periódico.

Almoneda. Se hace desde el día en la casa plaza de la Corredera número 57 de varios muebles, entre ellos cuadros ó pinturas, estrados, faenas y urnas adornadas de imágenes y flores: su hora desde las 4 á las 3 de la tarde. 15-3

Venta. La de un magnífico piano de cola en la calle Carreteras número 37. 6-4

Venta. Se vende para cortar en el presente mes de Enero la madera de castaño del Lagar de la Torrecilla. Para tratar con D. Manuel Cobos, calle de la Sillería, número 7. 6-6

Almoneda. En la calle de San Roque número 2: la hay desde el día 2 del corriente. 6-6

Venta de canales ecijanas. La hay á precios de fabrica en la calle de la Concepción número 32. 6-6

Aviso. Se desea un matrimonio sin hijos para porteros. En la calle de San Hipólito, número 4, darán razon. 6-6

Arrendamiento. Se hace desde el día y por mes, de la casa principal número 22 calle de los Letrados de esta capital. Para tratar de su ajuste con el Procurador D. Federico de Alfaro y Lopez, calle de la Pierna número 5. 6-6

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacaen de vinos todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

LICORES DEL PAIS. Mentá, Flor de anís, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca Id. de color, Naranja, Membrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Licón de Marsella, Amargo, Café, Noyó, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, á 7 reales botella. Rom superior, 10 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 18 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores en todas clases de superior calidad.

LICORES SUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. botella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 36 rs. arroba.

LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Casis, Bitter, á 25 rs. litro. Kirs, Cognac legítimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, á 25 rs. Ginchra á 10 rs. Tarro. Ajenjo legítimo de Suiza, á 28 rs. botella, Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS. Champagne, 30 rs. la botella. Bermut, á 14 rs. Burdeos legítimo, clase Chateau Margau, á 18 rs. 3/4 botella. Del Rhin, á 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscastel, Pedro Gimenez, Láctima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, á 10 rs. botella. Valdepeñas uñejo del Marqués de Benemejías, á 8 rs. botella. De uindas, á 10 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, á 40 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última esposicion de París, y llanas de vinos ó licores se espended á 20 rs. una. Los embases de cajón ó tonel, es por cuenta del comprador.

Los pedidos se barán á nombre de D. Miguel Callejas. INTERESANTE.—Los consumidores que devuelvan los cascos vacíos se les rebaja un real en botella, y lleva mas géneros: y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

JARABE Y PASTILLAS DE BLAYN. Estos medicamentos de un gusto agradable adoptados con gran éxito desde hace veinte años por los médicos mas entencidos de París, curan los resfriados, la gripe, la tos, la coqueluche, los males de garganta, el catarro, pulmonías, irritaciones de pecho, de las vías urinarias y de la vejiga. Véndese á francos 1.º 2, 3 y 4 en casa de Blain farmacéutico de París 7 rue du Marché Saint Honoré = Depósito general en Madrid, I. Ferrer y Compañía, Montera 51, principal. Córdoba, Francisco Avilés.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA. San Fernando 64. Gran surtido de cristales planos de todas clases y tamaños. Se venden á domicilio, sin que por esto se altere el precio.

LA LLAVE. Librería 16. En este acreditado establecimiento se encuentra un gran surtido de cosas inglesas y Españolas desde el mínimo precio de 70 rs. en adelante.

Guia de Córdoba y su provincia. Contiene datos curiosos y noticias del mayor interés para todos. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de San Fernando 34, y en la Litografía del Diario calle de los Letrados, núm. 16. Su precio es 30 reales.

BARATO. En el jardín que hay frente á la plaza de toros, está á la venta un abundante surtido de naranjas, chinos y ágrios de mas de tres varas de altura y á precios muy arreglados, pidiendo partidas de mas de un ciento. Tambien los hay en macetones, chinos y de todas clases de ácidos conocidos.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. Fernando, 34 y Letrados 16. Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membrates, esquelas, etc., á precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

Huevos y remolacha. En la posesion del Brillante hay gallinas procedentes del Retiro de Madrid, blandas y regras con modo blanco, holandesas jas peadas con modo grande y de la misma clase negras con modo negro. En el despacho del café del Recreo se venden los huevos de la primer clase á 1 rs. uno, dos de la segunda y tres de la tercera. Tambien hay de venta remolachas blancas, color de rosa y moradas, á medio real libra. 6-5

Fábrica de guantes. En la calle de San Fernando número 48, se acaba de abrir un establecimiento de este artículo, donde se hallará un abundante y variado surtido de dicho género. Hay además, con variedad de colores y tamaños, un buen surtido de guantes para niños de todas edades. En el piso principal de la misma casa se dan lecciones de los idiomas francés é inglés. 3-2

Venta. La de un tronco de jacas negras, con sus guarniciones, y una canastilla, todo en el mejor estado: para tratar, en la Secretaría de I. Sr. Marqués de Gelo, plazuela de Frias número 12. 6-2

Arrendamiento. Desde luego se ofrece en arrendamiento la casa número 2 plazuela de las Bulas, que fué de la propiedad de D. Mariano Castañeira. Dará razon de las condiciones Don Eduardo Solier, calle de Pompeyos número 9. 10-2

Venta. La de las casas número 4 y 6 calle Tafures, antes Tinte de Santa Marina, de la cual está encargado don Joaquin Jurado é Hidalgo, que vive en la de Valladares núm. 20. 6-2

Las carreras de España. Noticias de todas ellas y condiciones para seguirlos, reglamentos orgánicos y porvenir, por D. Marcelino Oca. Se vende este libro en la Librería del DIARIO.

Academia especial mercantil, bajo la direccion de D. Eugenio Perrey y D. Carlos Casanova.

La necesidad que se advierte en esta capital, cada dia mas floreciente por el desarrollo de su industria, de que los jóvenes que se dedican al comercio tengan coesion y facilidad de adquirir los conocimientos necesarios á esta útil y honrosa carrera, nos han impellido á establecer cátedras para los estudios de las siguientes asignaturas y á las horas que hemos creído mas oportunas para que muchas personas puedan concurrir á ellas despues de sus ocupaciones.

Sistema métrico, de 6 á 7 de la noche. Partida doble, de 7 á 8. Ortografía, de 7 á 8. Francés, de 8 á 9.

Reforma de todos los caracteres de letra, de 8 á 9.

Los precios serán convencionales segun las asignaturas que estudie cada alumno.

La matricula está abierta desde el día en la calle de Comedias, plazuela de Barriónuevo, número 49, desde las 2 á las 3 de la tarde.

Las cátedras darán principio del 7 al 15 del presente mes.

Mayoría de los alumnos lo creyes conveniente. 6-3

Pérdida. El dia tres del corriente se extravió un paraguas encarnado con rayas negras, en los jardines de la Agricultura. La persona que lo hubiese encontrado, se servirá entregarlo en la casa número 6 calle de la Moreria, donde se le gratificará. 6-4

Subasta de madera de encina. En dos secciones del cortijo de Maestre escuela bajo, término de la Rambla, perteneciente á la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Villaseca, se han señalado 500 encinas y encinetas y 212 chaparros mayores y menores, que en junto hacen 712 pies, y se venden en subasta privada que tendrá lugar el 23 del corriente mes de Enero de 14 á 12 de su mañana en las casas de S. E. en Córdoba, plazuela de Don Gomez núm. 2, con arreglo al tipo y condiciones que desde el día se hallan de manifiesto. 6-4

Papel y sobres. Una caja de papel con 100 c. rtas y otra con 100 sobres, se venden en la Librería del Diario de Córdoba, calle de San Fernando, núm. 34, todo por cinco reales. En el mismo establecimiento se timbra gratis el papel á todo el que lleve una caja.

Venta. La de la naranja fruto pendiente de las huertas Unidas. En la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa Viuda de Guadalcazar se oyerá proposiciones. 6-4

Arrendamientos. El de la casa núm. 22 plaza del Salvador. 11. núm. 13, calle de San Pablo. Id. núm. 8, plazuela del Potro. Id. núm. 4, huerto en la calle Roelas. Id. núm. 128, calle del Sol, acristalada y pintada. Id. núm. 144, calle puerta Baeza. Id. núm. 5, calle de Consolacion. Id. núm. 12, calle de Barriónuevo. Id. núm. 3, plazuela de las Bulas. Id. núm. 21, calle Múñicos. Id. núm. 20, Huerto Caldeavejar. En la contaduría de la Excmo. Sra. Marquesa Viuda de Guadalcazar se trata su arriendo. 6-4

Aviso. Se compran sellos usados ó nuevos de los certificados del año 1850 al 53, calle de San Fernando núm. 45, de las clases siguientes: 1850 de 12 cuartos 5 reales, 6 rs. y 40 rs.—Año 1851 de 11 cuartos, 2 rs., 8 rs., 6 rs. y 40 rs.—Del 1852 de 12 cuartos, 2 rs. y 6 rs.—Del 1853 de 12 cuartos, 2 rs. y 6 rs.—Del 1854 de 12 cuartos, 2 rs. y 6 rs.; y del 1855 del interior de 2 cuartos y 6 reales. 11-1

Acaban de llegar las armas que se esperaban en el almacén calle del Liceo núm. 52. Revolvers, escopetas y pistolas de todos sistemas; queso gruller, obsoletes, café de la compañía Colonial, baules, maletas y baules mundos. 6-1

Venta. Se vende por autsentars su dueño un estante y una mesa correspondiente al mismo, ambos cosas nuevas y perfectamente concluidas, y un carrero. Darán razon puerta de Gallegos número 2. 6-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1

Acogidos. Se admite ganado yeguar, vacuno y lanar en la dehesa de Rabanal, que tiene abundantes pastos y buenos aguaderos. Para tratar con Manuel Fuentes, en el campo de la Merced. 8-1